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 La vie n'est pas ce que l'on a vécu, mais ce dont on se souvient et comment on s'en souvient. 
 
Cette période de fin d’année, et plus précisément de Noël, peut être sujette à des retours en 
arrière, des remises en cause, des « pourquoi et des comment », des « prises de position ». 
Des « si j’avais su », des « plus jamais ça » …  
On s’invente un monde où nos desiderata ont pris la forme de songes.   
Dans un pas de deux, le cerveau cogite, se remémore, s’interroge.  
Charles Aznavour chante « Non, je n’ai rien oublié ». Peut-on tout oublier ? Veut-on oublier ? 
Non ! Je m’efforce de retenir mes souvenirs ! Ils sont la sève de ma Vie !  
2022 a été l’année de bien des surprises, de bonnes et de moins bonnes, de pertes d’amies et 
d’amis, de nouvelles connaissances. 
Parfois les lumières s’éteignent, la musique se fait silence, le cœur chavire. Encore une fois « 
pourquoi », « c’est injuste » …  
La Vie, la Mort se chamaillent sans se préoccuper de nos souffrances occasionnées, nous 
offrant au passage, de-ci de-là des bouffées d’émotion dans des éclats de rire. Le mal, le bien… 
La vie continue. 
On s’en accommode tant bien que mal, on reprise les souvenirs troués comme de vieilles 
chaussettes qu’on garde précieusement. Des images ont été gommées, ne subsistera que la 
mémoire sélective pour revivre des flashs de Bonheurs ; pour nous propulser dans ce monde 
rêvé qu’on n’a pu atteindre.  
Tout du moins, pas tout à fait ! Alors on se promet…  
Tout n’est pas noir. Tout n’est pas blanc. Même la grisaille, en cette période festive, s’efface 
et à notre belle étoile laisse sa place. 
« Vivre pour le meilleur » a chanté Johnny…  
La Vie est la plus forte et les souvenirs ses paquets cadeaux. 


